
Conselho de Representantes de Bibliotecas do IFC (COREB)

ATA 13/2020 de 01 de setembro de 2020

Às  quatorze  horas  e  trinta  minutos  do  dia  primeiro  de  setembro  de  2020, 
compareceram  à  reunião  extraordinária  do  Conselho  de  Representantes  de 
Bibliotecas, em sistema de webconferência,  conforme convocação expedida pelo 
MEMORANDO ELETRÔNICO No 14/2020-DIREN/REIT(11.01.18.83), (Identificador: 
202061396), Nº do Protocolo: 23348.005192/2020-77, datado de 01 de setembro de 
2020 os seguintes representantes de bibliotecas: Bernardete Ros Chini  (Campus 
Luzerna),  Diego  Monsani  (Sombrio),  Elisabete  Lopes  (Concórdia),  Marouva 
Fallgatter  Faqueti  (Camboriú),  Nelson  Magalhães  de  Oliveira  (Videira),  Paula 
Oliveira Camargo Muller (São Francisco do Sul), Rosálvio José Sartortt (Ibirama), 
Simone Padilha (Araquari), Caroline da Rosa Ferreira Becker (Rio do Sul) e Cássio 
de Souza Giabardo (Campus Araquari).  E os convidados sem direito a voto: Giceli 
Pereti e Edineia Maria Torquatto da Silva (Campus Fraiburgo) e Reginaldo Leandro 
Placido  (DEN/PROEN).  Justificaram  ausência:  Fernanda  Borges  Vaz  Ribeiro 
(Camboriú), por atendimento agendado para a biblioteca no Correio; Mirela Patruni 
Gauloski (Fraiburgo), Karin Regina Lisboa Chapiewski (Brusque) e  Shyrlei Karyna 
Jagielski  Benkendorf (Concórdia)  por  licença  capacitação;  Acácio  da  Silva  Lima 
(São  Bento  do  Sul),  Deisi  Martignago  (Rio  do  Sul)  e  Viviane  da  Rosa  Matos 
(Blumenau) por estarem em atestado médico;  Nauria Inês Fontana (Concórdia) por 
férias. Pauta da reunião: escolha de novo Coordenador do SIBI. A reunião iniciou 
com  Marouva  (coordenadora  substituta)  justificando  a  urgência  desta  reunião 
convocada  com  um  prazo  inferior  às  48  horas  de  antecedência  previstas 
regimentalmente.  Por  unanimidade  houve  concordância  dos  presentes  para 
prosseguimento  da  reunião.  Sendo  assim,  passou  a  palavra  para  o  Reginaldo, 
Diretor de Ensino - PROEN, chefia imediata do SIBI. Inicia comentando sobre a sua 
leitura da ATA da última Reunião Extraordinária do COREB de número 12, ocorrida 
no dia 25 de agosto cuja pauta foi a eleição de um novo(a) coordenador(a) para o 
SIBI, e sobre as tratativas da reunião informal que ocorreu na segunda-feira (31/09) 
com a presença de Marouva, Caroline e Nelson. Ele explicou que a não ocupação 
da função de coordenadora do SIBI por um novo membro do grupo fará com que a  
FG atualmente existente fique ociosa. Tal situação abre uma condição para que ela 
possa  ser  destinada  a  outro  setor  da  PROEN/IFC  ou  recolhida  pela  SETEC e 
consequentemente o SIBI, dentro das configurações atuais deixa de existir. Visando 
dar  encaminhamento para buscar  soluções aos problemas apontados na ata da 
reunião anterior ele relata que já solicitou uma reunião administrativa com a Reitora 
com a presença da PROEN, na pessoa do Reginaldo, do SIBI e do Vice-reitor. A 
data definitiva  ainda não foi  confirmada,  porém sinalizou que deverá  ocorrer  na 
semana do dia 14 de setembro. Continuou sua exposição  afirmando que concorda 
com os anseios bibliotecários sobre uma remodelação estrutural e organizacional do 
SIBI,  porém as  tratativas  para  a  sua  conclusão  passam por  trâmites  legais  da 
instituição  que  demoram  aproximadamente,  de  oito  a  dez  meses  e  envolveria: 



construção  de  um  novo  modelo  estrutural,  aprovação  pelo  SIBI  de  um  novo 
regimento  e  aprovação  nas  instâncias  superiores.  Reginaldo  também  prestou 
esclarecimentos quanto à estrutura administrativa do IFC se enquadrar no modelo 
de democracia representativa onde as instâncias de decisão ocorrem nos níveis de 
colegiados, sendo o nível máximo o CONSUPER. A Coordenação do SIBI faz parte 
do  nível  executivo.  Neste  nível,  sua  atuação  abrange  fazer  proposições,  emitir 
pareceres técnicos sobre a sua área de atuação,  dentre outros,  porém não tem 
autonomia  decisória.  Alerta  que,  no  momento  em  que  não  exista  mais  esta 
coordenação  seu  “poder”  de  atuação  consultiva  e  propositiva  igualmente  se 
dissolvem. Sendo assim, ele reforça a importância de se manter a coordenação 
ativa  mediante  a  indicação  de  uma  nova  pessoa  para  ocupar  a  função  de 
coordenador(a)  do  SIBI  e  assim  conseguir  encaminhar  as  propostas  de 
reestruturação  com  o  amparo  da  estrutura  organizacional  já  existente.  Na 
sequência,  a  palavra  ficou  aberta  para  manifestações  dos  presentes.  Rosálvio 
apresentou suas considerações sobre a precariedade do modelo estrutural do SIBI 
vigente,  seu gradativo  rebaixamento  no nível  institucional  relativo  a  sua Função 
Gratificada  que  inicialmente  era  uma  FG1  e  agora  é  uma  FG3,  dificuldades 
administrativas da Coordenação por falta  de dedicação exclusiva para exercer a 
função,  lamentou  o  tempo  decorrido  desde  a  aprovação  no  PDI  do  cargo  de 
bibliotecário na Reitoria para administrar o SIBI e que não foi aproveitado para dar 
celeridade às mudanças necessárias. Também se disse frustrado com a atenção 
que é dada ao SIBI por parte da Reitoria que se percebe com os rebaixamentos 
ocorridos  e  nunca discutidos com o SIBI,  apenas informados e  sem chance de 
contestação. Logo após, Reginaldo esclareceu que a solicitação de uma vaga de 
bibliotecário  para  lotação na  Reitoria  está  prevista  no  PDI  do  IFC e  aguarda a 
SETEC  liberar  a  vaga.  Aponta  que  atualmente  o  modelo  do  SIBI  tem  a  sua 
coordenação itinerante  e que a  proposta  de reestruturação do SIBI  deve vir  ao 
encontro de permitir que a coordenação possa ser exercida por este bibliotecário 
lotado na Reitoria que juntamente estará contribuindo, conforme previsto no PDI, em 
processos  de  gestão  do  conhecimento  no  IFC.  Sobre  a  questão  de  dedicação 
exclusiva para a coordenação, Marouva informa que em conversa com o Reginaldo 
no dia anterior, conclui-se que no momento não existe esta possibilidade. Caroline 
também se manifestou relatando que talvez hoje não temos estrutura de pessoal 
para  termos  uma  coordenação  (no  SIBI  ou  na  Reitoria),  pois  os  bibliotecários 
precisam atuar na coordenação e na biblioteca no campus. Que uma coordenação 
ideal requer uma estrutura física e de pessoal de diversas áreas do conhecimento, 
com orçamento próprio para as bibliotecas. Que se precisa entender no IFC o “fazer 
do bibliotecário”, especialmente por parte dos gestores. Marouva abre espaço para 
que os interessados em assumir a função de coordenação se pronunciem e ressalta  
sobre a importância de que novos nomes surjam para ocupar a vaga de substituto 
da coordenação também. Posto  isso, e após um silêncio, Caroline da Rosa Ferreira 
Becker se colocou à disposição para assumir a coordenação até fevereiro de 2021, 
relatando que  se  disponibiliza  por  solidarizar-se  com colegas que  estavam com 
situação  de  saúde  delicada  ou  seus  familiares;  pelo  histórico  marcante  e  de 



reconhecimento nacional que o SIBI - IFC possui; e porque sem coordenação o SIBI 
pode acabar. Informa ainda que todos sabem da situação da saúde de seu esposo, 
que possui 2 filhos em idade escolar e que está em tratamento de saúde, e que, por 
isso, se for aprovado seu nome, necessitará da dedicação e participação de todo 
grupo.  Relata  que  conversou  com a  bibliotecária  Deisi,  que  se  comprometeu  a 
assumir as demandas da biblioteca da Unidade Urbana do campus Rio do Sul por 
esse período, e que este apoio foi um dos pontos fundamentais para colocar seu 
nome a disposição. Foi aprovado por unanimidade pelo grupo o nome de Caroline. 
O  colega  Cássio  de  Souza  Giabardo,  apresentou  seu  nome  para  atuar  como 
substituto na coordenação do SIBi nos casos de afastamento da titular, e igualmente 
foi amplamente aclamado pelo grupo. Cássio disse que vai tentar ajudar o SIBI no 
que puder contando com a super ajuda de todos os colegas, em especial, da equipe 
que  tem a  experiência  das  gestões  anteriores:  Marouva,  Berna,  Nauria,  Diego, 
Rosálvio,  etc.  Os  colegas  Rosálvio,  Bernardete,  Marouva,  Diego  e  Paula  se 
colocaram  a  disposição  para  auxiliarem  e  ajudarem  a  coordenação  em  suas 
atividades. Todos agradeceram a gestão de Bernardete e de Marouva, assim como 
a  presença  do  Reginaldo  na  reunião  com  seus  esclarecimentos  e  apoio  pela 
manutenção do SIBI. Seguindo os trâmites legais, Marouva se responsabilizou pelo 
encaminhamento formal à chefia imediata com as indicações ora deliberadas. Nada 
mais havendo a tratar às 16h30 a reunião foi encerrada. Esta ata foi redigida por  
mim, Diego Monsani, compartilhada com todos os presentes que após a leitura foi 
aprovada.


